

# Dokumentation von Texten zum Pfarrerbild

## „das raumgestaltende, den Unterricht inszenierende Personal“

### Menschen im Raum: Als Person Religion zeigen

Zu den Räumen des Religionsunterrichts und des Konfirmandenunterrichts gehört das raumgestaltende, den Unterricht inszenierende Personal.... Ich verenge den Blick auf die Pastorinnen und Pastoren, wohl wissend, dass es dem Konfirmandenunterricht zumeist gut tut, wenn die Fülle der pädagogischen und religiösen Charismen einer Gemeinde auch personell im Konfirmandenunterricht eingebracht wird: ... Im Religionsunterricht wie im Konfirmandenunterricht sind die Unterrichtenden nicht nur Vermittler von Kenntnissen und Fertigkeiten, sondern auf je spezifische, dem Lernort und der Person entsprechende Weise auch Mitteleiter und Darsteller von Religion...

Zur Entwicklung ihrer didaktischen Kompetenz müssen die Pastorinnen und Pastoren zunächst erst einmal anerkennen, dass sie in der KU-Lerngruppe *als* Pastorin und *als* Pastor wahrgenommen werden... Der Pastor oder die Pastorin sind im Raum und im Repertoire der religiösen Zeichen, denen sich der Konfirmandenunterricht zuwendet, selbst ein Zeichen. An der Person soll abgelesen werden können, wie Religion funktioniert... Vom Pastor als Zeichen gilt, dass er Religion präsentiert und nicht vor allem sich selbst. Seine Präsenz ist nur als „inszenatorisch gebrochene Authentizität“ zu denken... .

(Bernhard Dressler, Schule und Gemeinde. Religionsdidaktische Optionen, in: Konfirmandenunterricht. Didaktik und Inszenierung, hg. v. Bernhard Dressler, Thomas Klie und Carsten Mork, Hannover 2001, s. 149-151 in Auszügen unter Bezug auf Michael Meyer-Blanck)